

« Faire bouger les montagnes ensemble »

33 JEUNES EUROPÉENS EN CAMP D'ÉTÉ DANS LE JURA POUR LA TRANSITION ECOLOGIQUE

Du 1^{er} au 6 septembre 2025, 33 jeunes âgés de 18 à 30 ans, venus d'Allemagne, d'Autriche, de France, d'Italie et de Slovénie, se sont retrouvés à Cerniébaud (Jura) pour la 2^e édition du camp d'été de la SUERA - Stratégie de l'Union européenne pour la Région Alpine.

À l'initiative de la Région Bourgogne-Franche-Comté, en charge depuis 2023 de la dynamique « jeunesse » au sein de la SUERA, cette rencontre européenne a permis d'allier découverte du territoire jurassien, sensibilisation environnementale et engagement citoyen. Erasmus+ est également associée à la démarche.

Un ancrage européen et des actions concrètes

Au programme : immersion dans l'économie locale avec la filière comté, exploration des espaces naturels sensibles (tourbières de Frasne, réserve du lac de Remoray), ateliers sur les politiques européennes et l'engagement des jeunes. Les participants ont également mené des actions de terrain : recyclage créatif, balade anti-détritus autour du Chalet de la Haute Joux, et découverte de projets de coopération franco-italienne sur la prévention des déchets en montagne.

La jeunesse, actrice de l'espace alpin

Les échanges ont conforté une conviction partagée : la jeunesse alpine veut être pleinement actrice des transitions en cours. Plusieurs participants souhaitent ainsi intégrer, dès 2026, le Conseil de la jeunesse de la SUERA et/ou participer au concours « *Pitch your project* ». Celui-ci soutient les initiatives innovantes pour le massif alpin (dotation jusqu'à 5 000 €). Tous sont également repartis avec un « passe Jeunes » Erasmus+, valorisant leurs compétences acquises.

Du Jura aux Alpes, construire ensemble un futur durable

A l'échelle de la SUERA, la coopération permet ainsi à 7 Etats alpins et 48 régions européennes de coopérer pour un développement équilibré du massif des Alpes et de ses périphéries. Depuis 2022, plus de 100 jeunes ont participé à ces camps d'été. Leur mobilisation traduit l'importance de la coopération européenne afin de relever les défis communs : changement climatique (fonte des glaciers, pression sur la biodiversité), transition énergétique, mobilité durable, emploi et formation. À ce titre, le massif du Jura et les Alpes constituent des atouts majeurs, à enjeux spécifiques. Véritables châteaux d'eau, réservoirs de biodiversité, espaces de loisirs et de tourisme, ces montagnes sont également des territoires très exposés, où s'inventent nécessairement de nouvelles formes de développement durable.

Dans cet esprit, la Région Bourgogne-Franche-Comté confirme son rôle moteur au sein de la SUERA pour donner aux jeunes toute leur place au sein de l'espace alpin.

En savoir plus :

- SUERA / EUSALP : alpine-region.eu
- Conseil de la jeunesse : alpine-region.eu/alpine-youth/youth-council
- Concours « *Pitch your project* » : alpine-region.eu/alpine-youth/pitch-your-project



© Région BFC - PT